



Cincuentones y veinteañeros, los más contagiados en lo que va de mes

Las dos franjas de población suponen un tercio de los nuevos contagios desde el inicio de las vacaciones ■ Drástica reducción en abril de los casos de más de 80 años

A.B. | SALAMANCA

El efecto de las vacaciones de Semana Santa ha acelerado una cuarta ola con el aumento tanto de los contagios como de la incidencia. Si se tiene en cuenta la fecha de inicio de las vacaciones escolares y universitarias (26 de marzo), las dos franjas de edad más afectadas han sido el grupo de salmantinos entre los 50 y los 59 años y los veinteañeros. Los menores de 60 han vuelto a encabezar la estadística en este periodo con 140 nuevos casos notificados, 30 contagios más que los registrados durante todo marzo, y a muy poca distancia los jóvenes menores de 30 años con 133 contagios, según los datos ofrecidos por el portal de Transparencia de la Junta de Castilla y León notificados a través de Primaria.

Estas dos poblaciones suponen un tercio de los 803 nuevos casos notificados desde el 26 de marzo al 13 de abril, último dato facilitado por el portal de transparencia. Esto supone un cambio respecto a la evolución de los datos de los últimos tres meses. El estudio por edades evidencia que la edad media de los positivos se ha mantenido en la franja de 50 y 59 años —fue la principal en enero y en lo que llevamos de abril— mientras que la de los jóvenes ha ido ganando mayor protagonismo al ser la más importante en el mes de marzo y la segunda con más incidencia desde las vacaciones escolares. De hecho, el pasado mes era la franja con más casos entre 20 y 29, pero también entre 10 y 19.

En el lado contrario se encuentran aquellas edades en las que la vacunación ha tenido un mayor impacto: los mayores de 80 años suponen la segunda franja con menores contagios con solo 41 en el mismo periodo.



Vacunación a los mayores de 80 años en el Multisus. | ARCHIVO

La edad media de los positivos ha ido bajando: por segundo mes consecutivo los jóvenes de 20 a 29 años están a la cabeza

do. Hay que tener en cuenta que la mayoría de los institucionalizados en residencias públicas y privadas se vacunaron durante enero y febrero. De hecho, esa población tuvo 976 contagios en los dos primeros meses del año. A eso hay que sumar la administración completa a los mayores de 90 años y el inicio de las vacunaciones masivas en los ancianos que superan los 80. Esa circunstancia ha favorecido que se encuentren a la cola de los nuevos casos durante la Semana Santa.

EL DETALLE

Buenos datos en la Universidad

La Universidad de Salamanca informó el martes que la incidencia de la pandemia tras la Semana Santa registra mejores datos que en el comienzo del cuatrimestre. Los nuevos cribados entre los estudiantes que hacen sus prácticas externas en centros sanitarios, sociosanitarios y educativos detectan un caso positivo de 840. La incidencia en siete días entre los estudiantes de la Universidad de Salamanca es inferior a la media de la provincia de Salamanca y del conjunto de Castilla y León. En la semana del 3 al 9 de abril, primera tras la Pascua, el número de nuevos casos notificados entre los estudiantes fue de 13, muy lejos de los 140 registrados después de Navidad, al comienzo del presente cuatrimestre. Con estos datos, la incidencia acumulada en siete días se fija en 55 casos por 100.000, inferior a los registrados en toda la provincia de Salamanca (100) y en el conjunto de Castilla y León (108). El Estudio señala que el escaso número de casos positivos podría estar relacionado con el cumplimiento de las medidas de prevención y recomendaciones sanitarias para las vacaciones de Semana Santa por parte de la comunidad universitaria, a lo que se añade el efecto de la primera dosis de la vacuna que han recibido los estudiantes que realizan prácticas en centros sanitarios.

Número de positivos por franja de edad

(*) Datos desde el 26 de marzo, inicio de las vacaciones escolares

| GRUPO | ENERO 2021 | FEBRERO | MARZO | SEMANA SANTA* |
|-------|--------------|------------|------------|---------------|
| 0-9 | 500 | 237 | 79 | 37 |
| 10-19 | 1.013 | 354 | 123 | 99 |
| 20-29 | 1.227 | 294 | 138 | 133 |
| 30-39 | 1.052 | 299 | 92 | 78 |
| 40-49 | 1.260 | 410 | 117 | 119 |
| 50-59 | 1.431 | 398 | 109 | 140 |
| 60-69 | 892 | 230 | 92 | 96 |
| 70-79 | 611 | 150 | 40 | 63 |
| >80 | 797 | 179 | 34 | 41 |

EN ROJO grupo con más positivos.

Los técnicos de Enfermería, indignados por su 'invisibilidad' durante la pandemia

Denuncian que su remuneración no se ha subido nada

A.B. | SALAMANCA

El colectivo de Técnicos en Cuidados de Enfermería (TCAE) se concentró ayer frente a las puertas del Hospital Clínico para denunciar la "invisibilidad" que han sufrido por parte de la administración durante la pandemia. "Somos el personal sanitario que más cerca y más tiempo estamos con los pacientes, los que más contagios hemos sufrido y como el resto de sanitarios hemos carecido de EPI. Nos duele ver que nuestro trabajo

haya sido ninguneado e ignorado pese al gran esfuerzo realizado". Y es que los profesionales del Hospital, que se manifestaron a título individual, recordaron que a pesar de que están clasificados en el grupo C1 (título de Bachiller o de técnico) están encuadrados en el C2 (graduado en ESO) desde hace doce años. Los profesionales consideran un agravio comparativo la subida salarial de sus compañeros de Enfermería, frente a que su salario no se ha movido ni un euro.

"Nuestra indignación es por la burla de la que hemos sido objeto porque el dinero parece que no falta", señalan. Así, el colectivo se considera doblemente dañado por la ausencia de una clasificación, según la titulación que les corresponde, y a los bajos salarios que reciben en comparación con otras comunidades autónomas. Por ello, piden que "desde ya" exigen una remuneración salarial en lo que se regulariza su situación de capacitación profesional.



Concentración frente al Hospital Clínico. | GUZÓN